

## Aide-mémoire

Dans les années 50, grâce aux appareils Kodak, il était devenu plus facile de conserver des souvenirs des événements marquants. Les photographies étaient en noir et blanc. Les rouleaux de pellicule de 12, 24 ou 36 poses étaient envoyés en laboratoire pour être développés; la plupart de temps on recevait l'enveloppe de photos par courrier après quelques jours.



Les principaux événements pris en photographies comprenaient les mariages, les baptêmes, la première communion, les réunions de famille. Mais ça pouvait aussi être l'achat de nouveaux *vêtements du dimanche*, une nouvelle *voiture*. Plusieurs photographies étaient prises à l'extérieur bénéficiant ainsi de la lumière naturelle pour la prise des photos.



Quelques années plus tard, il y eut l'arrivée des appareils *instamatic* avec magi-cubes, cartouche de films et photographies en couleur. Toute une évolution à cette époque.

## Les travaux de la maison

Préparer les repas et laver la vaisselle occupaient une bonne partie du temps de notre mère, aidée principalement par les filles plus âgées. Le samedi, c'était le temps de laver le plancher en portant une attention particulière à l'endroit où était placée la chaise haute pendant les repas. Le plancher était ensuite ciré puis poli, prêt pour recevoir la visite du dimanche.



Une autre tâche qui demandait passablement de temps était le lavage et le repassage. Nous avions une laveuse avec tordeur. Une fois lavé, le linge était passé au tordeur, puis déposé dans une cuvette de rinçage et repassé au tordeur. Les vêtements lavés étaient ensuite étendus sur la corde à linge entre les poteaux de la galerie, été comme hiver. Par temps froid, les vêtements gelés conservaient leur forme jusqu'à ce qu'ils soient rentrés à la maison pour dégeler. Ils étaient ensuite repassés et pliés. Comme il y avait pratiquement toujours un ou deux enfants à la couche (couches de linge réutilisables), la pile de vêtements à traiter était plutôt volumineuse.